

Fecha: 31-07-2024

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos

Supl. : Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

**Título: INDAP comienza la ejecución del Programa de Desarrollo y Fortalecimiento Integral de la Agricultura Familiar Campesina de la región de Los Ríos por \$5.021 millones**

Pág. : 11

Cm2: 558,3

Tiraje:

4.800

Lectoría:

14.400

Favorabilidad:

 No Definida

**E**n un esfuerzo por fortalecer la competitividad productiva de la Agricultura Familiar Campesina (AFC) en la región de Los Ríos, el Gobierno Regional comenzó con la transferencia de más de 5.000 millones de pesos hacia INDAP Los Ríos para la ejecución del Programa de Transferencia para el Desarrollo y Fortalecimiento Integral de la Agricultura Familiar Campesina.

Este programa es una respuesta concreta a las necesidades de la agricultura familiar campesina e indígena regional, con acciones coordinadas que buscan no solo mejorar su competitividad, sino también asegurar que las comunidades rurales tengan un futuro sostenible y resiliente.

El Consejo Regional de Los Ríos aprobó por unanimidad \$5.021 millones del Fondo Regional para la Productividad y el Desarrollo (FRPD) para el programa denominado "Programa de Transferencia para el Desarrollo y Fortalecimiento Integral de la Agricultura Familiar Campesina", que será ejecutado por la Dirección Regional de INDAP en un plazo de 48 meses. La iniciativa busca fortalecer la competitividad de los agricultores y agricultoras de la región, a través de acciones coordinadas que permitan potenciar el nivel productivo y el encadenamiento a mercados regionales y nacionales.

Uno de los principales ejes del programa es asegurar la soberanía alimentaria a nivel regional, considerando tres directrices estratégicas: la protección de la naturaleza y resiliencia al cambio climático; el fomento productivo sostenible; y el desarrollo de modelos de negocios agropecuarios asociativos y colaborativos.

El gobernador regional de Los Ríos, Luis Cuvertino, destacó que "la importancia de este hito radica en que representa una forma de hacer política en la región, reafirmando el proceso de regionalización. Esto otorga al gobierno regional la capacidad de generar políticas públicas, y las alianzas con otras instituciones, como INDAP, son esenciales. Este esfuerzo se materializa tras un proceso de validación técnica, administrativa y legal, con autorizaciones de la Dirección de Presupuestos y la Contraloría. Los recursos están disponibles en las líneas fijadas, y es momento de comenzar a utilizarlos".

El gobernador regional enfati-



# INDAP comienza la ejecución del Programa de Desarrollo y Fortalecimiento Integral de la Agricultura Familiar Campesina de la región de Los Ríos por \$5.021 millones

El programa contempla inversiones para asegurar la soberanía alimentaria a nivel regional, considerando la sostenibilidad, asociatividad y la agregación de valor a los productos locales.



*El programa es financiado por el Gobierno Regional con cargo al Fondo Regional para la Productividad y el Desarrollo (FRPD), creado por la ley N° 21.591 (art. 13) del Ministerio de Hacienda, sobre royalty a la minería.*

zó que "estos pasos son cruciales en la política pública, proporcionando una estructura de gobernanza que permite seguimiento y resolución de cualquier situación que surja durante el desarrollo del programa, ya sea para mejoras, rectificaciones o ajustes de enfoque".

## MUNDO RURAL

Por su parte, la directora regio-

nal de INDAP, Alejandra Bartsch, recalzó la importancia que tiene este programa para el mundo campesino. "Hoy día estamos felices porque una inversión histórica va a desarrollar el Gobierno Regional en nuestros agricultores y agricultoras, con líneas de inversión, con proyectos, con una buena planificación para invertir muy bien estos recursos, para poder dar un salto importante

con un gran número de familias que están esperando un apoyo, que están esperando mejorar su productividad, sus negocios, darle una oportunidad fuerte a nuestros jóvenes, a nuestras mujeres, a nuestros niños y pueblos originarios", sostuvo.

Asimismo, planteó que "de verdad estamos contentos, estamos felices y además que este fondo llega a través del royalty de la minería, impulsado por el gobierno del presidente Boric, para que estos recursos también puedan llegar a nuestra pequeña agricultura".

En representación de los más de 15 mil usuarios de INDAP en la región, el presidente del Consejo Asesor Regional (CAR) de INDAP Los Ríos, Luis Llanquiman, enfatizó la importancia de las inversiones para el primer año para la agricultura familiar campesina local. "Estoy muy contento de este apoyo del Gobierno Regional, del gobernador y todos sus consejeros regionales. Este es un tremendo impacto que viene a cargar recursos al INDAP para solucionar temas que tiene la agricultura familiar campesina e indígena, porque realmente el INDAP uno entiende que no tiene más recursos, entonces este es un tremendo espaldarazo que el gobierno regional le da al INDAP en esta instancia".

El programa se centrará en la sostenibilidad económica, social y ambiental, priorizando el uso y cuidado del agua, el suelo y la biodiversidad predial, así como el uso de energías renovables. De esta manera, se espera contribuir significativamente al desarrollo económico-productivo de la región, asegurando un futuro próspero para la Agricultura Familiar Campesina e Indígena.

El Plan de Inversiones para la Agricultura Familiar Campesina cofinanciará inversiones en bienes de capital, infraestructura, tecnologías para riego y manejo eficiente del recurso hídrico, entre otros. Se trata de un apoyo fundamental para que los pequeños agricultores puedan adoptar tecnologías innovadoras y sostenibles.